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ふるさとふるさと フェスティバルフェスティバル渋谷渋谷 ２０２４２０２４
11月2日（土）と3日（日）に、今回で47回目とな
る「ふるさと渋谷フェスティバル」が代々木公園で開
催されました。渋谷支部は広報活動の一環として、
無料相談ブースと野菜摂取状況評価装置「ベジメー
タ」のブースを出展しました。あいにく2日は雨でし
たが、予想を上回る多くの来場者が訪れ、3日は好
天に恵まれ大勢の人々で賑わいました。
無料相談コーナーには相続関係を中心に、60代以
上の方からの相談が多く寄せられ、2日間で合計30件
の相談がありました。相談員の丁寧な対応により「相
談してよかった」と多くの方が満足された様子でした。
ベジメータは、緑黄色野菜に含まれるカロテノイ
ド量を皮膚から測定し、野菜摂取状況を数値化でき
る装置です。今年も多くの方が参加し、「去年も計測
したから今年も」とリピーターも見られるほどの盛況
ぶりで、2日間で約300名が体験しました。
ブースが満席になる時間も多く、順番待ちの間に
は行政書士の認知度と業務内容を問う行政書士〇×
クイズをしていただきました。去年よりも専門用語
を抑えた問題を用意したことで、正解率は80％を超
え、楽しみながら行政書士の業務について理解を深
めていただく機会になりました。クイズにご参加い
ただいた方には、行政書士が罹災証明書の申請代行
ができることのご案内とともに、防災用ホイッスル
をプレゼントいたしました。
また、道行く方々にもリーフレットとポケット
ティッシュを配布しました。今年度より新しくなっ
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▲相談ブースには30件以上の相談がありました

▲ベジメータも大盛況でした

▲支部長を囲んで

▲相談員ユニフォーム

▲防災ホイッスル

た、「ユキマサくん」デザインの相談員ユニフォーム
は、「可愛いね」と言っていただくなど好評で、「かか
りつけ行政書士」を親しみやすくアピールする機会と
なりました。
来年度はぜひ、さらに多くの相談員の方々にご参
加いただけましたら嬉しいです！お待ちしており�
ます。� （広報部　角川寛樹）
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ですですですです 支部長 小林裕門支部長支部長支部長支部長
支部会員の皆様、関係者の皆様におかれま
しては、時下ますますご清栄のこととお慶び
申し上げます。平素より支部活動にご理解と
ご協力を賜りまして、心より御礼申し上げ�
ます。
おかげさまで上半期の支部事業は順調に推
移してまいりましたが、下半期はさらにイベ
ントが目白押しです。10月に開催した支部
バス旅行では大いに懇親を深められました
し、年明けには1月の新年賀詞交歓会、2月
には「行列のできる相談所」にも出演されてい
る菊地弁護士をお招きしての講演会と暴排定
例会、3月には入管の施設見学会を予定して
います。ぜひ支部行事に足を運んでいただけ
ればと思います。
さて、東京会の宮本会長が強く推し進めて
いる行政書士法遵守（非行政書士排除）プレー
トの設置拡大ですが、東京都庁をはじめと
して、東京出入国在留管理局、都内の警察
署・消防署にまでプレートの設置が実現しま
した。渋谷支部といたしましてもプレート設
置拡大に向けて、渋谷区役所の窓口にプレー
トを置いていただけるよう働きかけを行なっ
てまいります。また、先日の広報月間の挨拶
回りでも非行政書士が疑われるような事案が
あった場合にはご連絡いただきたい旨を関係

各所にお願いしてまいりましたが、会員の皆
さまにおかれましても非行政書士が疑われる
事案を見聞きしましたら、いつでも情報をお
寄せください。
最近の支部の動きとしては、マイナンバー

カード代理申請事業を進めるべく渋谷区と協
議を始めました。以前ご紹介したように防災
協定の締結についても進めております。支部
の基本方針の１つに「地域社会のインフラと
しての役割の確立」を掲げて活動してきたこ
とが着実に実を結んできています。関係者の
皆さまにお礼を申し上げるとともに、どちら
も支部会員の皆さまのご協力が不可欠ですの
で、ご協力の程よろしくお願い申し上げます。
最後になりましたが、本紙5ページでも

ご報告しておりますとおり、当支部は、9月
22日に開催された東京都行政書士会のソフ
トボール大会で4度目の優勝を果たしまし
た。コロナ禍の中止もあり8年ぶりの優勝と
いうことで、感慨深いものがあります。選手
の皆さん、応援に駆けつけてくださった皆さ
ん、感動をありがとうございました！
引き続き東京会とも連携を取りながら、役

員一同、支部運営に尽力してまいりますので、
ご理解、ご支援、ご協力のほどをよろしくお
願い申し上げます。

支 部 長 活 動 報 告

7月 3日�東郷記念館打ち合わせ
4日�東政連支部長会（政連）
9日�広報部会
16日�新会員挨拶対応
17日�総務部会
18日�支部長会正副議長会
19日�渋谷法人会講演会に参加

�暴排委員会
�第３回支部役員会

22日�支部長会
24日�支部業務研修会

8月 2日�Shibuya�Welcome�Party
（新会員歓迎会）

6日�新会員挨拶対応
13日�支部長会正副議長会
20日�支部長会
21日�相談員連絡会

8月22日�新会員挨拶対応
28日�日本政策金融公庫渋谷支店訪問
29日�丸川珠代昼食勉強会（政連）

9月 4日�立憲・国民議員団区政要望ヒ
アリング（政連）

9日�業務研修部会
10日�総務部会
13日�目黒支部との意見交換会
17日�新宿タカシマヤ打ち合わせ

�暴排委員会
�第４回支部役員会

19日�支部長会正副議長会
22日�東京会ソフトボール大会
24日�支部長会

�支部業務研修会
10月 1日�支部空家対策担当者全体会議

3日�広報月間挨拶回り
4日�支部懇親バス旅行
7日�広報部会
8日�業務研修部会
11日�渋谷区内３警察署挨拶回り

10月12日�新宿タカシマヤ街頭無料相談会
25日�支部会費納入促進会議
29日�広報部会
31日�支部業務研修会

11月 1日�支部長会小委員会（研修班）
2・3日� ふるさと渋谷フェスティバル
5日�支部長会小委員会�
（支部総会調査研究班）
�総務部会

6日�渋谷区住民戸籍課打ち合わせ
�中間監査

7日�企画部会
8日�支部長会小委員会�
（多摩・島しょ部振興政策班）

10日�行政書士試験会場運営
12日�支部会報編集会議
13日�第５回支部役員会
19日�支部長会正副議長会
20日�支部長会
21日�東郷記念館打ち合わせ
26日�支部業務研修会
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新宿タカシマヤ無料相談会

S W PHIBUY
A ELCOM

E
ARTY

（新会員
歓迎会）
開催！

▶ 夏の夜のパーティー

10月12日（土）新宿タカシマヤ無料相談会を開
催しました。
今年も、東京公証人会から新宿御苑前公証役場

の西谷隆公証人、当支部の顧問である田中純一郎
弁護士にご協力いただきました。快適な気温の秋
晴れとなった3連休初日であったため、絶好の行楽
日和でお出かけされた方も多かったのか、午前中は
少し落ち着いたスタートとなりましたが、午後にな
ると相談者様が途切れることなく相談席が埋まる
大変盛況な相談会となりました。11時から17時の
受付時間で52件の相談をお受けしました。
相談内容は多岐にわたりましたが今回も相続関係

の相談が非常に多かったです。「次はいつ開催です
か？」とご質問される方もおり、区役所でも月2回相談
会を開催していることをご案内することができました。
広報活動としては、渋谷支部のリーフレットや

遺言相続・空き家問題・ADRに関するリーフレッ
ト、ポケットティッシュ、防災ホイッスルなどを
配布しました。さらに成年後見支援センター「ヒ
ルフェ」のポスター掲示やのぼりの設置を行い認
知向上に努めました。

夏まっただ中の8月初旬の金曜の夜、小田急セ
ンチュリーホテルサザンタワーの21階「天空」にて
新会員歓迎会が行われました。新入・転入された
会員の皆さまを歓迎し、渋谷支部の事業内容を紹
介してより身近に感じていただくためのイベント
です。今年はトーキョーの景色を眼下に眺めなが
ら、着席スタイルでゆったりとコース料理をいた
だく、まるで飛行機のファーストクラスのような
SHIBUYA WELCOME PARTY、略してSWPです。
“天空“という名前にふさわしく、窓いっぱいに
神宮外苑や新宿御苑、遠くの高層ビルからスカイ
ツリーまで見渡せる会場で、小林裕門支部長によ
る開会の辞に続いて、森川英一監事の掛け声で、
昼間の滝汗で失った水分を補う冷たい一杯で乾杯
し、夏の夜のパーティーが始まり
ました。
各部・委員会の部長・委員長の
お話はとても興味深く、支部活動
にぜひ参加してみたくなった会員
の方もおられたようで、その場で
行事のご参加申込みが続出！！続
いて政治連盟の話に移ると、行政
書士の職域、つまりお仕事の範囲

本年も新宿タカシマヤ様のご協力のおかげで街頭
無料相談会を開催することができましたこと、この
場を借りて御礼申し上げます。�（企画部　星野亮）

がこれまでどのように広がってきたのか、今後も
続けられるよういま何をすればよいのか、行政書
士として心に深く響くお話をうかがいました。
新会員の方による熱い自己紹介メッセージの次

はテーブル間を自由に移動しながら名刺交換タイ
ムです。お顔合わせと親睦を深め、渋谷支部での
よいスタートダッシュを図ることができたのでは
ないでしょうか。
食後のコーヒーと美しい盛り付けのパンナコッ

タを堪能したあとは、中西豊監事の渋谷ハチ公八
本締めと、國井美樹企画部長による閉会の辞で２
時間のSWPは幕を下ろしました。
このSWPは、歓迎の意を表して新入・転入の

方を無料でご招待しています。既存会員は有料で
すが十分お楽しみいただけます。
これを機に親交を深め、業務が広がるきっかけ

となりますよう、来年度も会員皆さまのご参加を
お待ちしております！� （企画部　三木純子）
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▲全席が埋まる大変盛況な相談ブース ▲支部長もがんばっています

▲おそろいのユキマサのユニ
フォームを着て ▲西谷公証人、田中弁護士と一緒に
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そろそろお腹が空いてきたところで、勝沼ぶどうの丘へ。小雨が止
んで空気が澄み渡ったぶどう畑を見渡す丘の上でランチタイムです。
バーベキューの野菜お肉と勝沼産ワインが、地産地消効果で非常に良
く合ってつい箸とグラスがすすみました。
別腹に甘いものが欲しくなったタイミングで、信玄餅の桔梗屋へ移
動です。お餅を練る機械、風呂敷を包む手作業など実際の工程をガラ
ス越しに見学したあとは、出口の売店で伝統的な信玄餅だけでなく、

ようやく秋の気配が感じられる10月の初旬、
令和6年度のバスツアーに行ってまいりました。
朝の新宿西口を出発した豪華サロンバスは、西へ

西へと向かいます。都心へ向かう首都高速は朝の
ラッシュですが、私たちは下り線をスイスイと進み、
山梨県都留市にある県立リニア見学センターへ。
ここは1997年に作られたリニア実験線で、日本
各地にあるリニア関連施設の中でも唯一、走行中の
リニアを実際に見ることができる場所で、今回は見
るだけでしたが、抽選に当選すればリニアに体験乗
車もできるという、山梨県のリニアに賭ける意気込
みが随所に感じられる施設です。実験なので何時
何分に来るのか事前にわからず、野生動物をウオッ
チングする時のような、期待と不安が入り混じった
気持ちで、見学センターのゲートをくぐります。ま
ずは展示車両の前で集合写真を・・・と笑顔で写
真に納まった途端、「まもなくリニアが通過します」
という館内放送が‼‼　テラス目指して階段を駆け

のぼり、轟音がだんだん近づいてくる中、カメラを
構えてワクワクしながらトンネルの出口を凝視して
いたところ、ほんの2秒でリニアは去ってしまいま
した。一瞬の出来事に呆然としながら、気をとりな
おして超伝導リニアの模型や展示パネルを見学し
ます。プラレール世代でしょうか、もと小学生男子
の先生がたは特に、動く模型に興味津々です。す
るとまた館内放送が！ 単線の実験線を折り返して
きたリニアが、今度はトンネルに吸い込まれていく
一瞬を待ち構えて捉えます。結局1時間の滞在で、�
4～5回のリニア走行を見ることができました。普段
はもっと走行本数が少ないそうで、やっぱり渋谷支
部には運の神様がついていると確信した次第です。

信玄餅キットカット、信玄餅チロルチョコ、信玄餅アイス
…といろんなスイーツに目移りしつつ舌鼓を打ちました。
旅のフィナーレはぶどう狩りです。シャインマスカット

の他にも、クイーンニーナ、紅たまき、ボンゴルージュなど、
何年もかけた交配と品種改良で生み出された珠玉のぶど
うがたくさん！生産者の方から直々に「美味しいシャイン
マスカットの選び方」を伝授していただいてから、今日一
番の真剣な眼差しで一房を選び、ハサミでぱちんと切り
ます。手に乗りきらないほどずっしりと大きなシャインマ
スカットは、一房を食べきれないくらいです。満腹ですが、
お土産用にもっと大きくてみずみずしい一房を選び、重
くなったカバンを抱えて帰途につきました。
企画部では、会員の皆さまが親睦を深めていただける

ような行事を企画しております。支部会員同士が直に言
葉を交わし、お互いをじっくりと知ることができる貴重
なチャンスです。バスの座席数に限りがございますが、
次回も皆さまのご参加を心よりお待ちしております！
� （企画部　三木純子）

リニア見学センタ
ー

どきどきリニア館

勝沼ぶどうの丘

秋の味覚満載秋の味覚満載

支部バスツアー催行！支部バスツアー催行！
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といった熱い思いが語られました。
特に印象深かったのは目黒支部ではペーパーレス
化が進んでおり、支部会員の支部メーリングリスト
への登録率がほぼ100％となっていることです。渋
谷支部の取組みでは、相談員制度が設けられている
こと、新会員歓迎会や懇親バスツアーなど会員の交
流の機会が充実していること、厚生事業が行われて
いることなどが関心を集めました。
それぞれの支部が培ってきた経験やノウハウ、取り
組みなどを互いに持ち寄ることで、両支部ともに新た
な課題の発見や、より良
い支部運営のヒントを得
ることができました。そ
れぞれの支部の特色は守
りつつ、良い取り組みは
積極的に吸収し、各支部
の会員に還元できるよう
に活動していきます。� （総務部　冨塚智士）

6月8日（土）と30日（日）の2回に分けて、渋谷区が開催している防災キャラバン
の視察に行ってきました。
防災キャラバンは様々な企業や団体がブースを出展・参加をしていて、防災・備
蓄グッズの紹介があったり、エコノミー症候群にならないように考案された防災ダ
ンスを踊ったりと、“防災”をより身近に感じられる地域密着型のイベントです。子
供たちにはドローン操縦の体験ブースや防災クイズのスタンプラリーが、特に人気
があるようでした。
現在、当支部では、災害時等の生活再建支援に関する協定の締結に向けて渋谷区と協

議を重ねておりますが、有事のときだけでなく、有事に備える“情報の備蓄”ために我々行
政書士にできることをしっかりと考えていきたいと思います。� （支部長　小林裕門）

９月13日（金）に渋谷区立商工会館で目黒支部・渋谷
支部意見交換会が開催されました。両支部の支部長や
副支部長をはじめとする多くの役員が参加し、支部の組
織体制や役割、支部活動に対するやりがい、行政書士
業界全体の底上げ、新会員の支部活動への積極参加へ
の取組みなどについて様々な意見交換が行われました。
組織体制・運用に関して、渋谷支部では総務部、
企画部、業務研修部、広報部、会計部、暴排委員会
が組織されており、中間監査を行っていることが特
色の一つです。目黒支部の特色としては、各部門を
横断する役割を果たすDX委員会が設けられており、
デジタル化への取組みが進んでいます。意見交換の
中では、そもそもなぜ支部活動に取り組んでいるの
か、という初心を振り返る場面もありました。行政
書士業界全体の底上げをしたい、会員に感謝される
ことや社会貢献の意識が大きな要因となっている、

9月22日（日・祝）に明
治神宮軟式野球場にて第

17回東京都行政書士会ソフトボール大会が開催されました。
各支部など全20チームが参加する大会で、我が「渋谷タ
イガース＇24」はCリーグに参加し、午前中は予選のリー
グ戦を戦いました。
初戦の杉並支部戦は、なかなか調子が上がらず6−10で

敗れてしまいましたが、2戦目の八王子支部戦・3戦目の国
分寺・立川支部戦は勝利し2勝1敗となり、杉並・国分寺立川・
渋谷のじゃんけんによる三つ巴戦を行い、両支部に勝ち越
しなんとか決勝トーナメントにコマを進めました。
決勝トーナメントは準決勝で豊島支部との対戦でした。昨
年の準決勝も同じ組み合わせでサヨナラ負けを喫しました
が、今回は最終回に逆転してサヨナラ勝ちで去年のリベン
ジも果たせました。
決勝戦は千代田支部との対戦で、最終回に逆転しその後の
猛追を凌ぎきって勝利し、今大会は優勝することができました！
天候が不安定で前日の夜に雨が降り、当日も時折雨が�

降る悪天候のなかでの開催となりましたが、連休の真ん中にも
関わらず参加さ
れた選手・応援団
の皆様や携わっ
ていただいた皆様
のおかげで優勝
することができま
した。ありがとう
ございました。
� （ソフトボールチーム　榎本吉男）

9月8日（日）、渋谷区スポーツセンターに
て渋谷区のスローピッチソフトボール大会が
開催されました。今回は8チームでのトーナ
メント形式で、予選が9月8日、決勝・三位
決定戦が9月22日と二日間にわたって開催
されます。ただし、9月22日（日）は東京会
のソフトボール大会と重なるため、今回は予
選の１試合に参加し、勝ち進んだ場合はトー
ナメントを辞退する形で参加しました。
試合は初回から打線も機能して14−0で

勝利しました。
翌々週の東京会ソフトボール大会に向け

て、身体も動かせて弾みとなるような試合と
なりました。
渋谷区の大会は春季・秋季と年2回開催さ
れます。次回は来年春に開催される予定です。
スローピッチソフトボールは「打って楽し
む」ことを目的としたレクリエーション性の
強いスポーツです。
経験の有無
を問わずご参
加いただけま
すので、ご興
味ある方はぜ
ひご参加くだ
さい。

第17回東京会ソフトボール大会第18回スローピッチソフトボール大会

“防災”を身近に感じられる渋谷区防災キャラバン

目黒支部との意見交換会
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6月5日（水）世田谷区立武蔵丘小学校で、毎年恒
例の世田谷支部との共催による「行政書士によるキャ
リア教育授業」を実施しました。武蔵丘小学校の6年
生は１年間かけてさまざまなキャリア授業を行うの
ですが、一昨年よりこの授業をそのオープニングと
して位置付けていただいており、2時限分を使って
実施しています。
渋谷支部小林支部長が冒頭の挨拶をしたのち、世
田谷支部藤原友副支部長が「いろいろなお仕事の
話 ～行政書士編～」と題して、行政書士の業務内容
や資格の取得方法、ユキマサくんやバッジについて
など、親しみやすい語り口で講義されました。子ど
もたちからもどんどんと声や手が挙がり、活発で楽
しい授業となりました。特に、藤原先生が行政書士
になるまでのキャリアや行政書士試験の合格率への
関心が高く、前回の合格率14％と聞いて、少ない！
と驚いていました。�
続いて大槻より「働くってなんだろう？」と題した
授業を行いました。「大変そう」「疲れる」「怒られる」
「ハラスメント」など、ニュースでよく見聞きするネ
ガティブワードもたくさん出ましたが、「やりがいが
ある」「社会のためになる」「親孝行」「好きなことが
できれば楽しい」と言った、ポジティブワードも負け
ないくらい出ました。その後、日本に仕事は何種類
ある？ や、小学生がなりたい職業ランキング（今と
6年前）を当ててもらうクイズなどをしましたが、子
どもたちからはたくさんの手が挙がり、積極的に意
見を伝えてくれました。私からのメッセージとして、
いま知っている職業は世の中の仕事のほんの一部に
過ぎないこと、職業ランキングもたったの6年でガ
ラリと変わってしまうこと、今はない仕事がこれか
らどんどん増えてくるであろうこと、また、今はな
りたい職業がなくても大丈夫、自分が何をしている
と楽しいのかを考え続けてほしいこと、などを伝え
てキャリア教育授業を終了しました。
その後は、引き続き大槻より「意見の違いと話し合
い」と題した“対話”の授業を行いました。これは、働
く上でも日常生活を送る上でも必ず役に立つと確信

令和6年度相談員連絡会のご報告

し、昨年から実施している授業です。まずは「夏休
み1週間の課外活動、どこへ行く？」という問いで、
4～ 6人のグループごとに山村か漁村かの2択から
どちらか一方に行き先を決めてもらい、決定した行
き先と、決め方も発表してもらいました。すると、
多数決、じゃんけん、メリット・デメリットで検討、
論破、などさまざまな方法があがりました。これに
対し、これらの方法は効率的だけれど、いずれも誰
かが不満足になっていることを伝え、全員が満足で
きる方法を探すためには、”対話“という話し合い方が
あることを説明し、対話によって新しい解決策を導
けるかにもチャレンジしてもらいました。すると、
最初のタームではワイワイガヤガヤ声高にアピール
していた子どもたちが、静かにお互いの話に耳を傾
け、真剣に話し合い始めました。結果、全員が満足
できる創意あふれるアイデアがたくさん出てきまし
た。物事を決めるときには、じゃんけんや多数決の
ような効率的な方法が良い時もあれば、時間をかけ
て対話をする方が良い時もある、その両方を使い分
けられると良いね、という思いを最後にお伝えして、
授業を終了しました。
講義終了後の質疑応答では、年収は？やりがいは？
といった質問に、藤原先生が楽しく誠意を持って答
えてくださり、子どもたちも興味津々でした。さら
に担任の先生からは、夏の修学旅行に向けて“グルー
プ分け”という難題が控えている時期に、”対話“とい
う問題との向き合い方を子どもたちに教えてもらえ
て良かった！使える！との感想をいただき、私も嬉
しく思いました。これからも、子どもたちにとっても、
学校にとっても、行政書士にとっても、意義や価値
ある授業を提供していきたいと思います。
� （法教育推進委員長　大槻美菜）

世⽥谷区⽴ 武蔵丘⼩学校 ６年⽣　法教育
「キャリア教育」と「意見の違いと話し合い」授業　実施

8月21日（水）に渋谷区立商工会
館で相談員連絡会を開催しました。
渋谷公証役場の吉田正喜公証人か
ら「公正証書遺言の基本」のご講義
を賜りました。公正証書遺言の作
成件数日本一と言われる吉田公証
人のお話しを拝聴する機会は滅多
にないため、今回は相談員以外の
一般会員の参加も募り、参加者42
名と予想を上回る盛況ぶりでした。

公正証書遺言作
成業務の流れ、必要
書類、前提知識、相
続、遺贈、実務上の
注意点等、豊富な実
務経験に基づいたご講義は、支部会員の今後の仕事に
活かされていくことと思いました。
参加者からは、「今回の講義は格別だった」「もっ
とお話しを聞いてみたい」「分かりやすくためになっ
た」と大好評でした。� （総務部　岩﨑直美）
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▲金子健司様

6月15日（土）、今年度第１回目となる渋谷七
士業合同暮らしと事業の無料相談会が開催されま
した。渋谷支部からは、関田智広会員、清水康子
会員、三木純子会員が参加されました。今回は渋
谷区内で再開発や建替えが増えているせいか、立
退きに関するご相談が目立ちました。立退きの
問題はお客様に生じることがあるのはもちろん、
我々自身の身にも起こりうる問題です。相談会の
あとにはその立退きに関するご相談を中心に勉強

9月7日（土）勤労福祉会館にて、七士業相談会
が開催されました。
行政書士相談員として、木村紀由美会員、榎本
吉男会員、福井丈郎会員、岩﨑の４名が参加しま
した。
相談者は20名の定員枠のうち16名で、相続、

毎回学びがある渋谷七士業合同無料相談会！

9月7日（土）開催　七士業相談会

会を開催し、他士業の先生方の知見から多くの学
びを得ることができました。こうした学びを得ら
れるのもこの相談会の醍醐味と言えます。
七士業無料相談会は、相談員にご登録いただい

ている会員から参加者を募っていますので、ご興
味のある方は支部ＨＰから申込書をダウンロード
の上、相談員へのご登録をお願いいたします。
� （支部長　小林裕門）

遺言、不動産関連、法人税等の相談がありました。
来年はこれまで参加されていない先生方も是非積
極的に参加なさってみてはいかがでしょうか。楽し
みながら知見を広げることができる良い機会です。
どうぞよろしくお願い致します。
� （総務部　岩﨑直美）

7月24日（水）、中津原由実子先生を講師に迎え
「相続手続き！特殊事例から心得を学ぼう!!」と題し
まして渋谷支部会員/他支部会員参加可能な研修
会を実施し、41名の方々にご参加いただきました。
最初に相続手続きの基本的な流れをご説明いた

だいたため、普段相続業務を取り扱っていなくて
も業務の流れを押さえる事ができました。その後、
具体的な事例を使ってイレギュラーな事象が発生
した場合の対処方法や業務の進め方のコツ等をお
話いただいたので大変分かりやすく学ぶことがで

9月24日（火）、中小企業診断士でもある渋谷支部冨塚智士先生を講師としてお招きし、
「事業計画を作る！経営環境分析の基礎を学ぼう！！」と題して業務研修を実施し、日本政
策金融公庫の融資第二課長金子健司様にもご登壇いただきました。当日は渋谷支部と他
支部併せて35名の参加者が集まり、熱心にお話を聞いておられました。
研修会では、中小企業診断士を取得する中で得られた貴重なご経験から、補助金の
審査には中小企業診断士でも比較的試験を受けてから日が経っていない審査官が多
く、SWOT分析など経営環境分析の文法に則って構築していくと評価が得やすいな

きました。相続手続きは他
士業との連携やバトンタッ
チがとても重要であるため、
弁護士や税理士等の他士業
との関係構築に関するお話
も非常に参考になりました。
自分の人生でも必ず直面

する相続手続き、心得を知
ることができ有意義な時間
となりました。� （業務研修部　末吉由佳）

「相続手続き！ 特殊事例から心得を学ぼう‼」第１回
業務研修会

「事業計画を作る！ 経営環境分析の基礎を学ぼう‼」第２回・第３回
業務研修会

ど、実務に直結する情報をご共有いただきました。企業
様の聞き取りをどう分析に当てはめるかなどわかりやす
く教えていただきました。
続いて、10月31日（木）には上記研修を踏まえた【ワー

ク編】ということで、28名の参加者で第3回の業務研修会
を行いました。実際に中小企業診断士の試験で出題され
た問題を事例として、どのように経営環境を分析し、文章
に落とし込むかを学びました。�（業務研修部　世利寿美）
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− 新会員の皆さんです。よろしくお願いいたします。 −
前号（6月30日発行）でご紹介した以降に、渋谷で開業された新入会員の方と、他支部より移転して来ら
れた転入会員の方を紹介します。
新会員の皆さん、ようこそ渋谷支部にお越しくださいました。支部主催の研修や様々な行事に是非とも

ご出席ください。渋谷支部一同、一緒に頑張ってまいりましょう。また、相談員への登録も大歓迎です。

氏　名 事 務 所 所 在 地 事 務 所 名 電話番号 新入・転入月日
吉 﨑 　 静 渋谷区代 木々1-47-9 ザ・パークレックス代 木々 Kollectデザイン行政書士事務所 090-8985-3177 R6 . 7 . 8（転入）
勝 沼 祐 樹 渋谷区恵比寿西2-21-9 カーサ代官山201 行政書士勝沼事務所 090-9230-6023 R6 . 7 . 10（転入）
深堀 喜一朗 渋谷区代 木々2- 6-8 中島第一ビル4F（401） プロ・ステータス国際行政書士事務所 03-3525-4518 R6 . 7 . 15
倉 科 美 樹 渋谷区代 木々3-1-11 パシフィックスクエア代 木々409 ミラベル行政書士事務所 03-6403-0726 R6 . 7 . 15
奥田 健一朗 渋谷区代 木々1-30 -15 天翔代 木々ビル6階S609号室 行政書士奥田事務所 080-7187-6074 R6 . 7 . 15
横 川 　 清 渋谷区代官山町8-7 Daiwa代官山ビル217号 ヨコカワ行政書士事務所 03-6778-2516 R6 . 7 . 15
金 子 義 勝 渋谷区神泉町20-21 クロスシー渋谷神泉ビル5-13 行政書士事務所Session 03-6555-6455 R6 . 8 . 1（転入）
中 山 典 行 渋谷区円山町20-1 新大宗道玄坂上ビル4階 行政書士法人渋谷アクア法務事務所 03-6263-2634 R6 . 8 . 06（転入）
鈴 木 麻 生 渋谷区南平台町2-12 渋谷南平台久保ビル1002号室 鈴木麻生行政書士事務所 03-6416-3175 R6 . 8 . 13（転入）
髙 橋 幸 子 渋谷区広尾5-4-7 サンパティーク広尾1101 高橋幸子行政書士事務所 03-6544-1033 R6 . 8 . 15
太 田 華 奈 渋谷区円山町20-1 新大宗道玄坂上ビル4階 行政書士法人渋谷アクア法務事務所 03-6263-2634 R6 . 8 . 15
小 野 　 優 渋谷区幡ヶ谷2-21-4-9F 小野優行政書士事務所 03-5352-6631 R6 . 8 . 15
中 村 仁 亮 渋谷区千駄ヶ谷5-16-16- 601 中村仁亮行政書士事務所 03-6823-5506 R6 . 9 . 1
小 島 英 雄 渋谷区代 木々1-38-15 行政書士小島事務所 03-6313-3247 R6 . 9 . 1
崔 　 成 杓 渋谷区笹塚3-9-10 ツワイザ201号室 イルダ行政書士事務所 03-6258-2942 R6 . 9 . 1
川名 信之介 渋谷区円山町20-1 新大宗道玄坂上ビル4階 行政書士法人渋谷アクア法務事務所 050-1781-5030 R6 . 9 . 1
金 勝 瑞 穂 渋谷区渋谷1-19 -5 渋谷董友ビルV3階 行政書士法人G.C FACTORY 03-6432-7889 R6 . 9 . 1（転入）
黒 川 貴 史 渋谷区渋谷2-7-14 VORT AOYAMA 403-1 うみかぜ行政書士事務所 050-6875-4029 R6 . 9 . 5（転入）
宮 本 　 光 渋谷区円山町20-1 新大宗道玄坂上ビル4階 行政書士法人渋谷アクア法務事務所 050-1781-5030 R6 .10 . 2
柳 沼 朋 幸 渋谷区道玄坂1-15-3 プリメーラ道玄坂324 行政書士法人ORCA東京オフィス 03-6455-0537 R6 .10 . 2
林 　 文 憲 渋谷区道玄坂 2-15-1 ノア道玄坂921 行政書士事務所ヒューマンシナジー 090-2467-1559 R6 .11 . 1

組織に新しい人材が加わると、とても活性化すると言わ
れています。広報部は2人の協力部員の皆さんをお迎えし
ました。早速渋谷フェスティバルで、準備段階から多方面
で活躍されました。フレッシュな人財の皆さんが積極的に
支部行事に参加されることで、より幅広い広報活動が展開
できることを古年兵としては大変嬉しく思います。�（石田）

子どもがサッカーにハマっています。最近、自身の活
躍の場を見出し、ゴールキーパーを引き受けることが増
えてきました。ゴールを決めたり、ドリブル何人抜きな
どの華やかな活躍とは違いますが、本人は、敵からのゴー
ルを何点分防げたか、チームに的確な指示が出せたか、
などに興味があるようで、また監督やコーチも、強いメ
ンバーだけでなく全員でワンチームというマインドを伝
えてくれているため、力を合わせて勝つ面白さを体験で
きているようです。そんな姿から、大人の私も学ぶこと
がたくさんある、と感じる日々です。� （大槻）

オーストラリアのケアンズに家族で行ってきました。ケ
アンズでは、カンガルーやコアラ等のオーストラリア固有
の動物と実際に触れ合えたり、熱帯雨林とグレートバリア
リーフという山と海の両方の世界遺産を贅沢に体験できた
りと、まさに旅育にぴったり！ 旅育とは、旅先で得られる
経験や異文化との交流を通じて子どもの好奇心や探究心
を育むことができるというものです。難しいことはさてお
き、非日常を体験できる旅行はいいものですよね！�（鈴木）

編
■

集
■

後
■

記

夫が30年以上勤めた会社を定年退職し、編集系の会
社に再就職しました。少しのんびりできるのかと思い
きや、若い人が多く体育会系な雰囲気で、かなり忙し�
そうです。
少し心配にもなりますが、第二の人生で新人のように

鍛えられる機会は貴重といえます。私も現状に甘んじる
ことなく新しい挑戦をしていきたいと思うこの頃です。
� （西田）

昨年末渋谷支部へ転入し、今年の4月に初めて参加し
た支部定時総会でお声掛けいただいたことをきっかけ
に、広報部の協力部員としてご一緒させていただくこと
になりました。今まではなんとなくしか見ていなかった
パンプレットやチラシなどを、それらを作る方々の姿を
想像して見られるようになり、新鮮に感じます。韓国釜
山で生まれ育った韓国人ですが、夫は普通の日本人です
（九州生まれですが、九州男児っぽくはありません）。趣
味は韓国ドラマみることです。最近は「模範タクシー」を
見ました。よろしくお願い致します。� （金）

昨年度より品川支部から移転し、広報部メンバーにお
誘いいただきました。協力部員になるのは初めてでした
が、欅の森の記事に関わらせていただき大変貴重な経験
になりました。まだ、わからないことがたくさんありま
すが、ご迷惑をおかけしないよう頑張りたいと思います。
よろしくお願い致します。� （角川）

今後の
支部活動予定

令和7年1月10日
新年賀詞交歓会
（原宿東郷記念館）

令和7年2月19日
暴力団等排除対策委員会定例会

令和7年3月5日
業務研修会スペシャル
入管の施設を見学してみよう

令和7年2月7日
菊地弁護士講演会
（渋谷区文化総合センター大和田）

令和7年2月28日
第5回業務研修会  岩本有吾先生
WEBから依頼を受けようとしたときの皆が躓きやすいポイント

令和7年4月23日
定時総会・ 
政連定時大会


